

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 121
08 de Abril de 2020

En La Higuera, siendo las 11,23 del día Miércoles 08 de Abril, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 121, la que cuenta con la participación y asistencia de los concejales señores: Marcelo Godoy Roco, Efraín Alegría Barraza y Karen Carmona Fábrega de manera remota no presencial y de los concejales Rosita Guzmán Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar y Roquer González Rojas de forma presencial

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 111 y N° 118 del Concejo Municipal de La Higuera**
- 2.- Lectura de Correspondencia recibida**
- 3.- Acuerdos**
 - 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N° 03/2020 por \$36.122.000**
 - 3.2 Modificación presupuestaria área municipal N° 04/2020 por \$121.384.000**
 - 3.3 Modificación presupuestaria área municipal N° 05/2020 por \$8.000.000**
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde**
- 5.- Varios**

Presidente acuerdo insertar punto nuevo número 1 en tabla de sesión citada , Participación Directiva Comité de Agua Potable Rural de La Higuera

Concejales acuerdan insertar punto que pasa a ser número 1 de tabla

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Participación Directiva Comité de Agua Potable Rural de La Higuera

Presidente Galleguillos dice obedece a entrega posible o eventual solicitud para paliar gastos fijos del Comité, se analizó y se discutió el tema y se sugirió que APR pudiera hacernos un análisis financiero para fundamentar esta eventual solicitud, ya que al contrario de ellos hemos visto otros APR que con recursos propios han subvencionándolas cuentas de usuarios, hoy ellos están acá por tanto hemos insertado punto de participación de Comité APR LA Higuera en la tabla, para poder hacer análisis de la situación

Ivonne Valenzuela dice buenos días concejales y Alcalde soy la Presidente del Comité de APR, quisiera agradecer la instancia para poder plantear nuestro problema, venimos a solicitar si es posible que la municipalidad de un aporte o nos apoye en este momento, solicitar de parte del APR nosotros como directiva venimos a hacer presentación resumido del estado económico del APR, queremos solicitar subvención que va enfocada , nos den aporte por momento que estamos pasando encontramos déficit muy alto en APR , ayudar para la comunidad poder no cobrarle a adultos mayores a gente sin trabajo, mas encima en estos momentos no contamos con otra bomba de emergencia para reponer en el pozo , nosotros acá tenemos el resumen mensual de los gastos que tenemos en el APR , tenemos una deuda de más de \$ 10.000.000 de personas que no pagan su suministro de agua , resumen mensual ingresos mensuales \$ 7.800.000, gastos energía \$ 3.800.000 , sueldos \$ 1.554.200, honorarios \$ 250.000 , materiales uso corriente \$ 950.000 , materiales de trabajo e instalaciones \$ 800.000 mantención vehículos \$ 120.000 y combustibles \$ 200.000 eso da un total de 7.674.000 millones eso es lo que tenemos que tener todos los meses en el APR, no hemos podido llegar directamente, pero estamos viendo el tema bomba con la DOH , se han quemado dos veces bombas con el trabajo de mejoramiento de la noria , hasta el momento nadie se ha hecho responsable, es complejo si no hay

agua, son hartos temas importantes, que nos pudieran ayudar también con el tema de los adultos mayores,

Presidente Galleguillos dice consultas concejales

Concejala Carmona dice más que nada preguntarle a la Presidenta, tienes claro más menos que personas serían, cantidad de personas ser beneficiadas en el caso que se apruebe una subvención, le hago la pregunta netamente porque nosotros siempre hemos estado dispuestos a colaborar, con este tema de contingencia la preocupación esta netamente por resguardar a nuestro adultos mayores, generar consecuencia en los adultos, el que puede pagar que lo haga, porque no podemos, en el recurso municipal va a haber que redestinar a la mayor cantidad de personas que podamos beneficiar, son aportes que tenemos que ver como lo vamos a distribuir, usted sabe a qué grupo de personas va ser focalizado, no puede ser que la gente, esto debe ir focalizado a las personas demás riesgo de los más vulnerables, hablo de adultos mayores, de cesantes a los demás no habría que darles este beneficio, no sé si ustedes tienen el análisis en el APR , cuanto es lo que ustedes van a solicitar cómo aporte municipal

Ivonne Valenzuela dice en estos momentos nosotros lo que estamos haciendo es el análisis de las personas, pero este beneficio iría enfocado a los adultos mayores, jubilados y a las personas cesantes ese sería el foco , porque obviamente que la gente que puede pagar el suministro no tendríamos que darle el beneficio, el foco es para los jubilados, el listado concreto no lo tenemos lo estamos haciendo, tenemos que hacer estudio y hacer un aproximado del consumo que tienen los adultos mayores, estamos trabajando en eso, no tenemos nada en concreto de cuánta plata es y de cuántas personas son, estamos trabajando para eso , nosotros venimos a hacer la presentación para ver si ustedes pueden o como se puede hacer , una vez teniendo el listado se los podemos hacer llegar a sus correos

Concejal Alegría dice no escuché lo que respondió la señora Ivonne, primero aclarar un poco si esta deuda de \$ 10.000.000, ella dice que se viene arrastrando hace bastante tiempo, la pregunta ¿es por morosidad o por otros temas?

Ivonne Valenzuela dice solo morosidad

Concejal Alegría dice la vez pasada el Comité también pidió una subvención y tuvimos bastantes complicaciones en la rendición, tiene que venir consecuentemente relacionado con la rendición, se pidió para

beneficio de los pobladores y la rendición decía relación con costo de consumo eléctrico, es un beneficio indirecto , pero cuando se solicitó era directo beneficio para los usuarios, para la subvención especial para los adultos mayores y tiene sentido, eso tiene que estar fundamentado también con el registro social haber un informe social, para que el municipio y que pueda haber informe de respaldo para entregar una subvención a estas personas , la voluntad siempre ha estado del municipio y sobre todo a los adultos mayores se entiende que son los más complicados con los pagos

Concejala Guzmán dice solamente manifestar la necesidad que está pasando el APR, mencionar que la vez pasada tuve mi cuestionamiento en entregar esta subvención y fue mi rechazo , al igual que a APR de caleta hornos , uno tiene que ser consecuente cuando no aprueba en un lugar, anteriormente la vez pasada por la poca transparencia, por la poca información que nos habían estado entregando , estaba un poco quisquillosa y no aprobé , pero viendo la necesidad la forma que entró esta directiva en trabajar en mostrar, esto queda como precedente de cómo va funcionando un APR , en resumen más que nada ver la necesidad y la importancia que ha tenido el APR que han tenido en poco tiempo , ellos no han tenido capacitación, se habrán tenido que asesorar es importante trabajo en conjunto con DOH especialmente por estas dos bombas de quién se hace responsable , acá quien la pasa mal es la población cuando se queda sin agua , como pregunta es ¿de qué manera se están resguardando con apoyo de camiones aljibes?

Ivonne Valenzuela dice camiones de Gobierno Regional

Concejala Guzmán dice esto se viene delicado , un invierno fuerte la contingencia no ha terminado pues no hemos tenido una solución definitiva , ese es mi alcance, a espera de saber cuántas personas serán las beneficiadas, ella ya los nombró adultos mayores y desempleados, para tener la claridad del monto que después se va a presentar por Alcalde al Concejo Municipal

Concejala Hernández dice buenos días, creo que por la necesidad y la contingencia que estamos viviendo como país y como comuna y en todo el mundo , por el problema económico que está pasando el Comité de Agua Potable Rural de nuestra localidad , es muy necesario que podamos ayudar y apoyar a nuestra gente y a los adultos mayores, como dice Ivonne los que podemos pagar el agua hay que hacerlo y ser canalizado

por departamento social y buscar a las personas que realmente lo necesitan

Presidente Galleguillos dice tengo algunas observaciones , esta información que entregó el APR hoy y que se les ha hecho llegar a concejales y hecho llegar a su correo en este momento, tengo varias observaciones, la última subvención que se entregó a APR era para evitar que los vecinos pagaran el costo fijo durante ese mes o el consumo ese mes, solo cargo fijo y no pagaran consumo que lo que hicimos nosotros, nos dice que costo de energía es de \$ 3.800.000, prácticamente lo único que hicimos y comité no pagará y lo pagará con la subvención municipal y de esa manera no se le cobrará el consumo, ese fue el tenor de la solicitud,

Concejal Alegría dice tengo la carta y dice para evitar que los usuarios pagaran el consumo

Presidente Galleguillos dice porque con el consumo que paga el usuario se solventan , la subvención fue para pagar los gastos

Concejala Carmona dice ¿la nómina de los usuarios?

Presidente Galleguillos dice fueron todos

Ivonne Valenzuela dice la directiva anterior tenía deuda de luz, tenía varias deudas , ahora nosotros no se tienen deudas de luz

Presidente Galleguillos dice los gastos del APR los deben pagar en función de los ingresos que tienen , si decidió suspender el pago debió suspender los ingresos, ahora mis observaciones son las siguientes, este resumen mensual tiene detalle de los gastos, pero no de los ingresos, no tengo idea cual es el costo fijo, saber ingreso por concepto de subsidio estatal, y cantidad de metros cúbicos facturados , para saber cómo funciona el APR Ivonne Valenzuela dice son 506 arranques, mensual recibimos \$ 1.200.000 por subsidios

Presidente Galleguillos dice en este informe no está, esta detalle de los gastos pero no de los ingresos, me gustaría saber cuáles son los ingresos por concepto de subsidio estatal súper importante cantidad de metros cúbicos facturados mensualmente , para saber cómo funciona el APR , en este informe está detalle de gastos , pero no el de ingresos

Concejala Carmona dice tengo una confusión, recién cuando anoté, ella hablaba de ingresos mensual de \$ 7.800.000 ?

Presidente Galleguillos dice sí, ingresos \$ 7.800.000 y gastos \$ 7.600.000, no tiene déficit

Concejala Carmona dice está ras ras entre lo que reciben y gastan

Ivonne Valenzuela dice es como para darse vuelta

Presidente Galleguillos dice gastan lo que ingresa y no le quedan excedentes

Ivonne Valenzuela dice de hecho recibimos APR con déficit , por eso hicimos auditoría , tenemos \$ 2.300.000 millones en libreta y \$ 910.000 en efectivo y con deuda de luz de casi \$ 6.000.000, por eso no tenemos fondos, estaba la camioneta chocada, no contamos stock de materiales

Presidente Galleguillos dice a propósito de la pandemia que estamos viviendo, los abuelitos no dejaron de recibir su pensión, cuántas personas han dejado de recibir ingresos por las pandemia , pero cuántas, porque no podemos aprobar mucha plata, debemos aprobar un monto, ¿cuánta gente?, porque no podemos subvencionar mucha plata debemos subvencionar un número, cuando dicen mucha gente debe ser un número

Concejala Guzmán dice como no tienen esa estadística, no tienen un monto asignado, esa claridad no la vamos a tener en este momento

Ivonne Valenzuela dice se podría hacer trabajo en conjunto con social, acá hay personas cesantes, hay personas que no tienen que comer

Presidente Galleguillos dice hay adultos mayores que son contribuyentes, debe ser enfocado no necesariamente al adulto mayor sino a personas que han sufrido el efecto de la pandemia

Concejala Carmona dice creo que hoy más que nada la directiva del APR está presentando su inquietud, dando a conocer su estado financiero, tiene plazo prudente para que puedan presentar carta solicitud formal con el monto de subvención, con claridad de cantidad de personas que serían beneficiadas con esta subvención, pero están ahí para saber cuál es la realidad financiera, tendrán que presentar propuesta por escrito, tengan claro la cantidad de personas para solicitar subvención municipal

Ivonne Valenzuela dice traeríamos el listado y verlo con social

Presidente Galleguillos dice no necesariamente , la Presidente manifiesta que aún no tienen plan de a quién beneficiarían , yo pido informe mas acabado de ingresos por costo fijo y por consumo, ingresos subsidio estatal, los metros cúbicos facturados o cobran al mes, también le manifiesto que los beneficiarios de este subsidio no necesariamente debe pasar por social, porque nosotros le entregamos el beneficio al APR y no directo al beneficiario , podemos hacer un filtro con respecto al registro social de hogares

Concejala Carmona dice conociendo nuestra realidad, la mayoría de los adultos mayores son vulnerables

Presidente Galleguillos dice hay algunos que son contribuyentes por ejemplo y ahí su registro debe andar alrededor del 80% a 90 % , nosotros el subsidio lo entregamos, pero APR discrimina a quien si o a quien no, lo otro los adultos mayores no han dejado de recibir su pensión por la pandemia, debemos argumentar cual es el efecto de la pandemia en los adultos mayores y podríamos decir que no han podido bajar a la ciudad a comprar sus víveres y han debido comprar acá mas caro , eso se puede argumentar y es una justificación real del efecto de la pandemia

Concejal Alegría dice comparto con lo que usted dice, que informe tiene que estar más completo debe decir los ingresos y el consumo , lo otro es con respecto a la deuda que habló presidenta y que asciende a 10 millones de pesos, indica que a los adultos no les alcanza para cancelar agua o quizás energía, por eso entiendo que debe ser al comité para que decida y aplaque deuda y entiendo en el fondo es que la gran cantidad de morosos son los adultos mayores,

Ivonne Valenzuela dice al revés los adultos mayores son los más cumplidores

Concejal Alegría dice los adultos mayores son los mas responsables y hay otro tema social como la cesantía y un montón de cosas más, que se va a acordar una entrega al APR , que exista criterio de ser lo más justo posible, nosotros vamos a solicitar en consonancia con lo que se pide, la rendición de esos recursos, eso nos obliga en nuestra condición que esos recursos a entregar deben estar respaldados de acuerdo a lo que se solicita, el criterio de a quien entregarle debe estar muy bien fundamentado

Presidente Galleguillos dice el conducto regular es una carta al Concejo pidiendo una subvención por un monto determinado, obviamente ahí debe venir la argumentación de por qué lo que se pide , algo bien clarito desde el punto de vista financiero, lo mas claro posible y a la espera de la información, aun no hay nada oficial

Concejal Godoy dice lo que me gustaría reforzar esto, dentro de lo que está solicitando el APR de La Higuera, prontamente se va a generar solicitud de APR de Caleta Hornos por toda la contingencia en Caleta el problema es aún más grave, están enfocando prácticamente en adultos mayores, pero pueden hacer catastro de que personas puedan haber quedado sin trabajo, entonces el comité debe tener la información de todos sus asociados y aparte de los adultos mayores ver los que están afectados por la pandemia, mucha gente ha visto perjudicado su trabajo, abrir el espectro un poco más y no decir que el número era mayor , para

eso me gustaría sociabilizar más ese tema, porque si dejamos solo para adultos mayores, pueden haber familias de varias personas y el recurso de ingreso haya bajado y se priorice la alimentación sobre todas las otras cosas , recomendarles eso al comité para que todos tengan acceso a esa buena atención y entregar subvención en beneficio de la comunidad Ivonne Valenzuela dice muchas gracias concejales y les haremos llegar la carta de manera formal , el catastro y todo lo que nos solicitaron

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 111 y N° 118 del Concejo Municipal de La Higuera

Acta sesión ordinaria N° 111

En observación:

Concejal Alegría sin observaciones y apruebo acta
Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta
Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta
Concejala González sin observaciones y aprueba acta
Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta
Concejal Godoy sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 111

Acta sesión ordinaria N° 118

En observación:

Concejal Alegría sin observaciones y apruebo acta
Concejala Carmona sin observaciones y apruebo acta
Concejala Guzmán dice solamente observación en página 1 que dice 9 de marzo 2018 y es 2020, no tengo más observaciones y apruebo acta
Concejala González sin observaciones y apruebo acta
Concejala Hernández sin observaciones y apruebo acta
Concejal Godoy sin observaciones y apruebo acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 118

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia recibida

Mario Pizarro da lectura a correspondencia:

- Carta de Comité de Agua Potable Rural de Caleta Los Hornos de fecha 7 de Abril de 2020 , que solicita subvención para pago de energía mensual por los próximos tres meses, esto por contingencia sanitaria y deudas en el pago de consumo por usuarios.
- Memorándum N° 18 de Secplan, informa sobre Proyecto Programa Mascota Protegida 2019 de 6 de Abril de 2020 , informa de minuta de licitación adjudicada de adquisición de insumos veterinarios por monto contratado de \$ 1.998.800
- Memorándum N° 19 de Secplan que solicita el acuerdo para celebrar contrato por obra de Reposición Sede Social Club del Adulto Mayor Nuevo Amanecer de Chungungo por un monto de \$ 59.996.823

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N° 03/2020 por \$ 36.122.000, esto obedece a PMU IRAL son tres iniciativas , una es obras anexas cancha El Trapiche baños y camarines por \$ 25.000.000 y la otra iniciativa dice centros de acopio varios sectores de La Higuera y que obedece a estos corralitos a instalar en Caleta Hornos y Chungungo para que gente acopie la basura y el camión la pueda sacar de ahí, que tenga techo, puerta, cierre para que los animales no intervengan y basura ande disuelta por las calles de las localidades , inicialmente se va hacer este proyecto piloto en estas dos localidades, lo que no quita que después se pueda seguir haciendo en las otras localidades

Concejala Guzmán dice acá dice no se si estoy errónea, pero dice “ poder ingresar al presupuesto del año 2016” , ¿eso es error de tipeo ?, no me cuadra, no sé si estoy interpretando...

Presidente Galleguillos dice claramente es 2020, sin efectivamente, es poder ingresar los recursos presupuestariamente para poder licitar las obras
Concejal Alegría dice respecto de los centros de acopios, dice que son corralitos para poder proteger la basura y después retiro de ella, para depositarla y que camión después pueda retirar yo creo que nos estamos quedando un poco atrás de lo que son temas de los puntos limpios de reciclaje, si no vamos a crear basurales en estos sectores, vamos a sobrepasar la capacidad de los camiones que tenemos , con toda la consiguiente complicación y consecuencia, creo que aquí hay que ir al fondo del tema puntos limpios y enseñar , educar a la gente, leyendo actas anteriores una vez que llegue los camiones poder comenzar a hacer los retiros casa por casa, usted mencionó Caleta Hornos y Chungungo, me parece bien pero nos quedamos cortos en sector Los Choros , Punta de Choros en sector de las caletas que se bota mucho lo que son desechos de mariscos , lo que hace cundir mucho el tema de las moscas, creo que estamos al debe los recursos no son muchos, ojalá pudiéramos solicitar más recursos para buen uso de lo que significa el tema de la basura

En votación:

Concejal Alegría dice entregado eso , apruebo

Concejala Carmona apruebo

Concejala Guzmán dice solamente una observación por los centros de acopio, sería interesante sumarle señaléticas, pero apruebo

Presidente Galleguillos dice colocar señalética

Concejal González apruebo

Concejala Hernández apruebo

Concejal Godoy apruebo

Presidente Galleguillos se abstiene

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy, Guzmán, González y Hernández, más la abstención de Presidente Galleguillos se aprueba 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N° 03/2020 por \$ 36.122.000. **Acuerdo N° 638.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Modificación presupuestaria área municipal N° 04/2020 por \$121.284.000

Presidente Galleguillos dice esto obedece al PMB postulado a Subdere que dice relación con mejoramiento sistema alcantarillado de Punta de Choros, tuve reunión con dirigentes APR Punta de Choros y consejero Javier Vega, mejorar actual sistema, postulamos proyecto y nos asignaron los recursos, solicitamos acuerdo para ingresar los recursos y licitar la obra

Concejal Alegría dice esto fue por una consecuencia de un mal proyecto, mal ejecutado, y las soluciones de reparación de estos errores ¿ fue hecho por una consultora ?, las modificaciones que deben hacerse al sistema

Presidente Galleguillos dice correcto, es la misma consultora , la que se adjudicó la formulación de cinco proyectos acá en la comuna, este proyecto pasa por revisión de Subdere y Gobierno Regional después dan elegibilidad para poder darle financiamiento

Concejal Alegría dice esto soluciona una parte de los problemas de este proyecto , en tema de observaciones de Contraloría , ¿ha habido respuesta por parte del municipio ?

Presidente Galleguillos dice este proyecto soluciona todo, consensuado con los mismos dirigentes, además está considerando cosas que no fueron consideradas en proyecto inicial , cosas que no estuvieron proyectadas y aquí se están considerando en este proyecto

Concejal Alegría dice desde el punto de vista técnico, pero ¿ en tema administrativo?

Presidente Galleguillos dice tengo entendido que eso está en curso, pero esto no tiene relación con la denuncia que se hizo en Contraloría

Concejal Alegría dice un pequeño detalle en la citación dice \$ 121.284.000 y en el formulario viene \$ 121.384.000 , un detalle pero se debe ser más prolijo en eso

Presidente Galleguillos dice la mía dice 384 y es eso lo que dice el formulario presentado

En votación:

Concejal Alegría apruebo

Concejala Carmona apruebo

Concejala Guzmán dice la consultora que mencionaba usted recién, ¿es de costo del municipio o de Gobierno Regional?

Presidente Galleguillos dice Subdere, nunca pasó por Concejo

Concejala Guzmán apruebo

Concejal González aprueba

Concejala Hernández apruebo
Concejal Godoy apruebo
Presidente Galleguillos se abstiene

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy, Guzmán, González y Hernández, más la abstención de Presidente Galleguillos se aprueba 3.2 Modificación presupuestaria área municipal N° 04/2020 por \$121.284.000. **Acuerdo N° 639**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.3 Modificación presupuestaria área municipal N° 05/2020 por \$ 8.000.000

Presidente Galleguillos dice esto obedece a la suplementación de un proyecto que está en ejecución en Caleta Hornos, de la pavimentación es por las obras adicionales, es la renovación de las matrices, el proyecto se llama obras de saneamiento sanitario de la localidad de Caleta Hornos

Concejala Carmona dice en informe técnico, habla de pavimentos participativos La Higuera

Presidente Galleguillos dice ese es el informe que hace el Serviu, unidad técnica es el SERVIU , nosotros establecemos convenio con ellos y ellos ejecutan las obras, nosotros solo pagamos lo que nos corresponde , este proyecto o suplemento obedece a solicitud del APR de poder insertar un producto que no estaba en diseño original y que son llaves antifraudes, estas se instalan afuera de casa de vecino , de muro y que permite el corte en caso que los vecinos no cumplan con obligación que es pagar el agua, es a solicitud de APR , la empresa nos emite presupuesto con las obras y es lo que estamos solicitando poder financiar

Concejal Alegría dice tengo claro el fundamento que usted plantea, mi duda es con respecto a la primera hoja, donde se sacan estos 8 millones, pero en la denominación dice arreglo de caminos varias localidades

Presidente Galleguillos dice es lo que se está disminuyendo, nosotros tenemos un recurso destinado de recurso municipal de patentes mineras por 10 millones para arreglo de caminos, estamos sacando de esos 8 y colocándolos en esta obra, estamos disminuyendo esa iniciativa de 10 estamos dejando 2 , bajando 8 millones

Concejala Guzmán dice estamos disminuyendo, pero ¿tiene que decir suplementación?

Presidente Galleguillos dice sí, estamos bajando 8 millones para ponerlo en la construcción de saneamiento sanitario de Caleta Hornos, estamos cambiando la iniciativa

Concejal Alegría dice encuentro lógico lo de segunda hoja lo que dice sobre disminuir los recursos, mi duda es con respecto a la primera hoja donde es para arreglo de caminos y dice diseño de alcantarillado y agua potable de La Higuera

Presidente Galleguillos dice es efecto copy paste, es destinado a ejecución proyecto obras de saneamiento sanitario Caleta Hornos, tiene razón concejal, no es para La Higuera, es para Caleta Hornos

En votación:

Concejal Alegría dice hay que corregir esos errores, pero se que los recursos se necesitan , apruebo

Concejala Carmona dice me sumo a palabras de colega Efraín , con todo este tema de la pandemia claramente voy a aprobar la modificación y que se hagan las correcciones correspondientes para que se pueda seguir ejecutando la obra, así que apruebo

Concejala Guzmán apruebo

Concejal González aprueba

Concejala Hernández apruebo

Concejal Godoy apruebo

Presidente Galleguillos se abstiene

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy, Guzmán, González y Hernández, más la abstención de Presidente Galleguillos se aprueba 3.3 Modificación presupuestaria área municipal N° 05/2020 por \$ 8.000.000. **Acuerdo N° 640.**

Se da término a punto 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice se les va hacer llegar la información de las contrataciones, que son principalmente servicio de aseo, vigilancia y

operaciones y un servicio informático , se contrata por programa Subdere por mejoramiento de la gestión, es para que mantenga el SIFIM, es una plataforma que usan los municipios para área finanzas; cualquier duda me la hacen llegar por cualquier vía ; con respecto a la informaciones que tengo que entregarles nos stockeamos con 5 mil mascarillas clínicas porque el oferente que nos cuestionaba el comunal, las mascarillas eran hechizas y ese pedido se rechazó, no se compró no cumplían con la norma y eran hechizas, habíamos comprado 2 mil mascarillas y al final se devolvieron porque no cumplían con la norma sanitaria, para poder disponer principalmente al personal de salud del municipio y eventualmente a algunas personas, pero no me pidan que repartan éstas 2500 mascarillas a diestra y siniestra, porque no podemos, no hay en el mercado, no hay en Chile mascarillas

Concejal Godoy dice debido a eso ya que la comunidad requiere, no existirá la posibilidad de poder comprar una tela que hacen propaganda para entregárselas a las personas de la comunidad

Presidente Galleguillos dice hasta hace tres días eso no era sugerido, cambió con la puesta en marcha de esta norma de obligar a tener mascarillas en el transporte público, hoy se sugiere cualquier tipo de mascarilla, esta tela que tu haces mención Marcelo no es impermeable, esa saliva empieza a chorrear por dentro porque no absorbe como estas , se mojan con mucha facilidad , es la recomendación que hace los expertos en la materia, no las he probado, las que devolvimos eran de TNT, hoy la recomendación es que puedan usar cualquier tipo de mascarillas, incluso las bandanas, después se pueden lavar y reutilizar, esta tela de bandana podría servir para lo que dice Marcelo , habría que buscar quien tenga la maquinita para hacerlas

Concejal Alegría dice es verdad hace tres días cambió todo el tema respecto a la mascarilla, poder cotizar mascarillas que no estaban autorizadas, ahora se permite sin ser alarmistas , se viene tiempo bastante crítico de aquí en adelante, ahora todos deben usar mascarilla sobretudo la locomoción colectiva y por lo que dice Marcelo que pueda el municipio entregar ojalá al máximo o a toda la población de la comuna, contratar servicios, de manera que la gente se sienta protegida, el comunal hacía critica con respecto al costo, decía que Cenabast estaban a 7 pesos y que municipio lo había comprado a 20 pesos , eso es lo que yo recuerdo

Presidente Galleguillos dice que comunal decía que Cenabast costaba 20 y municipio compró a 820 , hoy hay algunos que están ofreciendo ésta

maskarilla a 1020 pesos, pero 1000 de éstas un millón, esta maskarilla es para personal de Cefam y postas

Concejala Godoy dice esa maskarilla cuanto tiempo de uso tiene

Presidente Galleguillos dice 3 horas, es solamente a modo de información, los termómetros lamentablemente

Concejala Godoy dice por eso se recomienda la compra de este tipo de telas, porque se puede lavar y recomiendan que después se pueda planchar porque así se elimina cualquier bicho o virus que quede en la máscara

Presidente Galleguillos dice tenemos guantes, pecheras, máscaras plásticas en caso que personal detecte persona con contagio y deba trasladarle , el personal va a contar con todos los implementos, eso para que lo sepan, nosotros como municipio no estamos en condiciones de atender a una persona, es atención primaria, esa persona se deriva a la residencia sanitaria en espera de examen, si los síntomas son muy obvios esta persona va a ser derivada a la residencia sanitaria, eso va a quedar a criterio de la persona que lo atiende, puede ser devuelta a su casa con las respectivas recomendaciones, tenemos equipamiento necesario para el personal que traslada al paciente, si es sospechoso del virus va a quedar en la residencia sanitaria a espera de los resultados, nosotros no nos corresponde atender a una persona porque no tenemos el equipamiento para hacerlo , somos atención primaria, eso es para atención secundaria de salud ; lo otro hemos establecido reuniones con la policía, ejército para reforzar los controles este fin de semana, tuvimos contingente militar lunes y martes en la comuna, reforzaron pago de IPS , en la noche se hicieron rondas no encontrando gente en horario de toque de queda, no cursaron ninguna infracción, este mismo contingente militar debiera venir el fin de semana a reforzar la comuna en horario de toque de queda , pero no van a avisar donde vienen, pues los controles son estratégicos y sorpresivos la idea es que la gente si es sorprendida en la calle le tome el peso a la situación, por lo tanto los controles van a ser sorpresivos

Concejala Carmona dice ¿ rondas de patrullaje o se van a quedar instalados en la barrera sanitaria ?

Presidente Galleguillos dice pueden hacer lo que ellos estimen conveniente, nuestras localidades son pequeñas y donde se instalen generan impacto , hay una sola salida y una sola entrada, que anden en la calle significa andar en la única calle de acceso de la localidad , además de eso con Carabineros se va establecer un control en sector El

Rodado y sector acceso a Chungungo , para evitar que las personas incumplan numeral 29 de la resolución del servicio de salud , con prohibición del desplazamiento de las personas a su segunda vivienda, se va a establecer control entre las 9 y 18 horas en El Rodado y cruce de Chungungo, El Rodado sector los Choros, Punta de Choros, Caleta Chañaral, Carrizalillo, Chungungo por Chungungo Viejo, Totoralillo Norte , todas aquellas personas que sean detectadas que van a acampar, van a ser notificadas y devueltas a su lugar de origen, solo hasta las 18 horas, no se puede hacer control las 24 horas , pero con lo que se haga se va a minimizar bastante, si gente pasa en horario distinto se va a encontrar con las barreras que los mismo vecinos han levantado en las localidades , Caleta Hornos también se va a reforzar más esporádico, estamos esperando respuesta de PDI que nos ofreció algunos controles , el gobernador marítimo me informó que va haber patrulla costera, la "Arcángel" por la costa si hay personas pescando, haciendo paseos náuticos, en punta de Choros se va a destinar una unidad armada durante todo el fin de semana , que no se puede ir a las playas o a segunda vivienda , sean notificadas, multadas, para efectos que entiendan que este fin de semana no pueden venir a la comuna, la barrera de la higuera va seguir funcionando todo el fin de semana, va a haber un carabinero de punto fijo , eso es lo que va pasar el fin de semana, le vamos a pedir cooperación a Bomberos en estos lugares de controles , tenemos arrendados baños químicos, vamos a disponer de alimentación, agua, toldo y todo lo básico o mínimo para que tengan en barrera sanitaria

Concejala Carmona dice estaba mirando ayer por las redes sociales como usted dice se le va entregar implementos como alimentación, pero ¿se le ha entregado overol, buzo mascarillas, máquina como para fumigar?, eso es por parte del municipio

Presidente Galleguillos dice pedí que me compraran una máquina de espalda con cloro para que ellos puedan disponer una persona para que puedan hacer uso de esa máquina , roseando a los vehículos que podrían ser fuente de transmisión, ayer también recibí donación de una empresa que me regaló buzos blancos, van a estar destinados para las personas que usen estas máquinas, mascarillas les dejé paquetito de 50 hay muy pocas si no les entregué antes fue porque no teníamos, ayer teníamos 200 y hoy tenemos 2000; eso les puedo informar, se van aumentar los controles policiales, eso, los termómetros digitales aun no llegan, estamos a la

espera de ver done están las otras medidas , como todos los servicios están muy complicados, estoy a la espera de los termómetros que es súper importante para poder implementar barreras sanitarias en las otras localidades, estamos contratando 4 TENS que van a reforzar nuestras postas, estas controles también van a contar personal paramédico, van a hacer control preventivo y recomendar a la gente que no acceda al pueblo porque no se le va permitir el ingreso

Concejal Godoy dice existe la posibilidad que pueda arreglar el internet, porque lo escuchamos pausado

Presidente Galleguillos dice no tengo opción de mejorarlo, es lo que hay

Se da término a punto 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejal Alegría dice me quedó pendiente el tema de la fumigadora para poder complementar la labor que están haciendo los pobladores, los implementos es para nuestra gente de salud que están haciendo el trabajo más importante, ayer estuvieron de aniversario así que un saludo para el personal de salud , lo otro que no me quedó claro, el día lunes pasado se dejó en claro que el transporte debe ser también controlado de manera que las personas que están viajando no vayan a contraer a contagiarse con el virus, importante que en transporte exista un registro de las personas que viajan a La Serena o a otro lugar

Presidente Galleguillos dice empadronar a los pasajeros

Concejal Alegría dice que el encargado del bus o del colectivo tenga registro de los pasajeros que viajan, me pareció atinado en Chungungo se condiciona que traslado sea una vez a la semana , que traslada solo gente de la localidad y que no recoja gente en el camino

Presidente Galleguillos dice eso no es facultativo nuestro, es voluntad del transportista, por ejemplo en Los Choros don Héctor Moyano que hoy tiene tres máquinas haciendo un traslado diario, tomó voluntariamente la decisión de bajar dos y dejar una sola , pero nosotros no tenemos la facultad de obligarlos a hacer eso, empadronar si porque hay una barrera, por eso se hace un llamado a la gente que al gente que va a serena tenga cuidado de adonde vaya, eso es un tema netamente personal de cada persona, se hace una recomendación

Concejala Carmona dice cómo hacemos entender, ahí no se ha puesto como una norma de restringir, le damos libre acceso a los residentes de salir y entrar las veces que quiera , alguien se va a contagiar

Presidente Galleguillos dice usted puede ir una vez a Serena y no cinco, es una cuestión de autocuidado

Concejala Carmona dice eso debiera definirlo la misma gente que está en la barrera

Presidente Galleguillos dice es una decisión, es netamente voluntaria, eso lo quiero dejar en claro no es una decisión de Concejo tampoco, no podemos determinar la entrada de La Higuera

Concejala Carmona dice cómo hacemos entender, miro redes sociales, descalificaciones, somos de toda la vida de allá, uno dice debe haber tema de consenso, lo que no somos residente tratar de acatarlo, lo que somos residente también tomar conciencia de que yendo a La Serena todos los días nos podemos contagiar, creo que la gente debiera tomar un poco de conciencia, está bien el tema abastecerse , de salud , el tema oncológico, tema diálisis, lo demás , usted lo dice claramente es un tema de conciencia, quién va a querer ir a contagiar a su familia

Presidente Galleguillos dice igual vienen, se baipasean la barrera, están usando los cerros, los caminos más increíbles y lo hacen igual, no había pasado ningún vehículo por arriba, por la del norte estaba muy baja y la mandamos a rellenar

Concejal Alegría dice compartiendo lo que dice Karen, a través de este sistema novedoso para poder sesionar , nos vemos obligado, queremos ser consecuente con el tema de nuestra protección y la de los demás, la única y mejor opción de evitar todo esto es quedándose en casa y no salir, en esto hay normativas , hay multas, a lo mejor falta tema de comunicación a la gente , decirle la persona que está evadiendo y contagia hay penas, y contagiando una persona va ser realmente catastrófico para la gente de la localidad, hay que evitarlo de una u otra manera

Concejala Carmona dice más que nada era reforzar lo que se había conversado en sesión y preocupada por lo sucedido en Los Choros, no hemos participado en algunas reuniones, los vecinos que se iban hacer a un lado de la barrera sanitaria, ¿eso no llegó hoy escrito ?

Presidente Galleguillos doce solo por wasap, por eso le digo que vamos a instalar un control en El Rodado con carabineros los cuatro días, nos va a poyar la unidad de Tenencia de carreteras

Concejala Carmona dice lo último a modo de información, es molesto para nosotros que alguien te llame y lo pille a poto pelado, es incómodo decir que no se, no tenía idea

Presidente Galleguillos dice yo tengo diez reuniones al día, ¿ quiere que se las informe todas?

Concejala Carmona dice cosas importantes Alcalde, a mi lo que me interesa es saber que pasa en las localidades para participar , pero nosotros saber, porque que vayan autoridades y nosotros no tener idea, nos llaman y no tenemos idea, quedamos súper mal parados la gente igual nos cuestiona, interés político en este tema no tengo

Presidente Galleguillos dice concejala acá lo más importante es lograr el resguardo policial, para ello tengo que hacer la solicitud, pero mientras no tenga la información clara, en la tarde donde también los voy a incorporar a ustedes una vez más, lo hago, pero no puedo informar cada paso de lo que estoy haciendo, son pasos muy largos , cuando vino la policía no saqué nada en claro, porque ellos se fueron con la solicitud y están recién respondiendo

Concejala Carmona dice usted hace reuniones a puertas cerradas

Presidente Galleguillos dice como quiere que la haga a puerta cerrada, aquí hay mucha política de por medio, he hecho reuniones con PDI , con carabineros todas estas veces y nunca me han cuestionado ustedes, en esta oportunidad me lo cuestionaron porque lamentablemente este movimiento está politizado, es lo que estoy haciendo dentro de nuestras facultades y los recursos

Concejala Carmona dice es súper importante que nosotros estemos al tanto

Presidente Galleguillos dice la voy a invitar a las próximas reuniones a ver si va a venir a una , en la tarde tengo reunión con bomberos, la convoqué al Concejo y no vino, entonces no me diga que la invite a las reuniones y me pide que la informe cuando ese dial legua a las 9 de la mañana y me levanté a las 9 de la noche, llegué a mi casa, empiezan con esta cuestión de la figura política, es súper raro porque la reunión empezó cuando la muni estaba cerrada y no había gente en la municipalidad

Concejala Carmona dice a mí me llamaron para preguntarme por esta reunión

Concejala Godoy dice más que nada ese tema de la compra de máquina, si bien es cierto no sabemos hasta qué punto van a servir, empezamos en Caleta, me compré máquina la cual estamos utilizando, mi pregunta es en

qué momento el municipio va a poder entregar, ya sea cloro, mascarillas, trajes porque hasta el momento todo lo hemos estado financiando con nuestro bolsillo, tema pesca artesanal está muy complicado en la comuna nadie compra nada , por eso es mi pregunta, de qué manera el municipio puede aportar, si nos preguntan a todos , al Concejo municipal vamos a estar de acuerdo, los vamos a respaldar de que los vecinos protejan las localidades

Presidente Galleguillos dice lo tenemos claro, vamos a ir implementándolo en la medida que tengamos los medios ; informar que producto la pandemia , los celulares van a estar disponibles el próximo mes, prioridades son prioridades

Concejala Godoy dice en tema pavimentación, pedí y los pobladores nos reunimos todos los días en el túnel, donde llega gente del pueblo, una de las grandes incógnitas que hay es la continuación de la pavimentación en la localidad , la empresa no cumplía con ninguna medida de seguridad con sus trabajadores, la comunidad tomo la decisión de que no vinieran más hasta que cumplan, nos reunimos y los pobladores están de acuerdo a que la empresa venga pero que cumplan con las medidas sanitarias , y que trabajadores puedan someterse a un control

Concejala González dice información que solicitamos con la concejala Beatriz el mes pasado, se acabó el tiempo, creo que se pidió prórroga, era hasta el 6 de Abril que ya se pasó , era por tema de salud y la necesitamos; lo otro quería consultar si al final se solucionó el tema de la caja de la iluminación en Punta Colorada, había una caja antigua, ¿ eso se irá a cambiar ?

Presidente Galleguillos dice no tengo informe técnico, estamos licitando nuevamente servicio de mantención de alumbrado público, para que inicie en Mayo

Concejala Guzmán dice relacionado al punto varios del colega Roquer, solamente como sugerencia, con todo esto de los loros Trichahues, ¿ no existe la posibilidad de contratar a una persona que cumpla funciones rápidas?, ¿tenemos una persona?

Presidente Galleguillos dice tenemos a Germán Castillo, cómo cree que solucionamos, le recuerdo que la ampliación de planta tenía considerado encargado de servicios comunitarios usted la rechazó, reaccionamos súper rápido en las emergencias

Concejala Guzmán dice dentro de la solicitud de la población, lo bueno es que todos nos sumemos y ha funcionado, por ejemplo cuando hubo

solicitud por CGE en Punta Colorada el primer día , los pobladores lo plantean uno trata de apoyar, en conjunto con persona de emergencia , la idea es sumarnos a las solicitudes de algunos pobladores

Concejala González dice lo que quiere decir la Rosita es que la gente se de cuenta que municipio esté atento

Presidente Galleguillos dice el municipio siempre ha estado, el hecho de no responder por un grupo de wasap no significa que no estemos..... , las puertas del municipio siempre han estado abiertas para ellos

Concejala Guzmán dice a lo mejor es más rápido, si pedimos a CGE de un corte eléctrico o alumbrado público , llamo directamente a plataforma, el colega llama a Marjorie Melo, la presión allá es considerada, de hecho me di cuenta que funcionó súper rápido por tema alumbrado público , a eso me refiero

Presidente Galleguillos dice a ustedes los tengo en un grupo, para que cualquier requerimiento que tengan pregúntenme a mí, sean directos, hay situaciones, para empezar no he podido contestar mensajes, tengo 40 mensajes hasta el momento que no he podido responder porque estoy ocupado, 21 correos electrónicos, hay momento en los cuales estoy muy ocupado, conducto regular es Calos, Laura, Carlos tiene facultad para resolver, porque la Marjorie no tiene facultad para ordenar a Germán, la tengo yo, Carlos o Marcelo como encargado de operaciones

Concejala Guzmán dice entiendo la postura de la respuesta y de la inquietud, en estos momentos sumarnos todos, que estemos en línea, que no perdamos este tema de un trabajo bien comunado ; lo otro estaba leyendo la información que entregó de estos puntos controles mixtos, la inquietud en la población especialmente Los Choros que se hizo viral , ellos cuestionan a la instituciones, ellos no tiene empatía, son voluntarias, ellos reclaman de la poca empatía que tiene carabineros, no se detienen, ahora

Presidente Galleguillos dice lo hemos conversado, ayer prefecto de Carabineros Coquimbo, me dice que en Tongoy un funcionario entregó salvoconducto, porque esas barreras no son legales y carabineros no pueden estar ahí sabiendo que no son legales , pero también entienden la situación, pero carabineros no pueden pararse ahí, porque no tienen una especie de legalidad no las pueden respaldar, avalar , por eso tampoco se colocan acá

Concejala Guzmán dice igual hubo diferencia entre Capitán de Ejército y Carabineros

Presidente Galleguillos dice eso fue un tema entre ellos , en tema de Los Choros se leyeron los acuerdos logrados, se desarmó en medio día, que prácticamente no habíamos hecho nada, usted estuvo presente(R. Guzmán)

Concejala Guzmán dice los acuerdos que ellos creen que no se cumplieron

Presidente Galleguillos dice la carta habla de que los gremios no cumplieron

Concejala Guzmán dice de hecho creo que estamos con la comunidad de la preocupación que tienen , de la voluntad de estar en las barreras

Presidente Galleguillos dice las barreras no se pueden reglamentar

Concejala Guzmán dice gracias a dios en la comuna no hemos tenido ningún caso, pero también nosotros estamos, la preocupación está con la comunidad, porque crea esta una confusión... , ayer fui a Chungungo a dejar unas cosas a mis padres, no me dejaron pasar, pero también respeté la postura de ellos, que se han llevado gratuitamente los insultos de la misma gente que no es residente permanente del pueblo, creo que igual nosotros empatizamos cada uno de nosotros , usted también, los funcionarios, ahora con este tema del plan de acción de señor Onetto poner estos puntos de control

Presidente Galleguillos dice es por una solicitud nuestra de las reuniones, que tuve el lunes sale esto

Concejala Guzmán dice informe que mencionaba el señor Onetto es trabajar con todas las regiones y provincias

Presidente Galleguillos dice cuando dicen nos vamos a desplegar en la región eso fue el lunes y martes, ya se fueron

Concejala Guzmán dice solo eso Alcalde, por el tema de punto de control mixto que van ser constituidos el jueves viernes y sábado

Presidente Galleguillos dice si hay una emergencia , Carabineros tiene que abandonar y volver cuando termine emergencia , pero ya les llegó la orden

Concejala Hernández dice Alcalde , traía compra de género para confección de mascarillas, como acá tenemos taller de costura y ha y hay emprendedoras con máquinas de coser

Presidente Galleguillos dice usted que maneja el tema, dígame esta es la tela yo la compro y usted organiza a las señoras , pero que no sea TNT

Concejala Hernández dice lo otro Alcalde consultar por el badén que se está haciendo allá abajo, lleva cuántos meses, imagínese que se ponga a

llover ahora , en mi casa está a punto de caerse la pandereta, la idea es puedan terminar el badén, porque si llega a llover se va a comer la pandereta de mi casa; lo otro es consultar si llegarían recursos de emergencia apoyando con cajas de víveres

Presidente Galleguillos dice llegó convenio el viernes, estamos a la espera que puedan depositar las platas, son recursos para comprar forraje, alimentos , mangueras, son los recursos emergencia por sequia

Concejala Hernández dice ¿por pandemia no hay nada?

Presidente Galleguillos dice no, nada

Concejala Hernández dice ¿las barreras sanitarias están en todas las localidades?

Presidente Galleguillos dice no porque no han llegado todos los termómetros, no han funcionado bien, se descalibran rápidamente, estamos a la espera de los clínicos

Concejal Godoy dice era el tema de poder el municipio apoyar la barrera sanitaria, tema de la pavimentación, si usted puede conversar con la empresa hoy o mañana para informarles a la comunidad

Siendo las 14: 05 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL